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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, DO DIA VINTE E NOVE DE SETEMBRO DE
DOIS MIL E VINTE E TRÊS, ÀS OITO HORAS, REALIZADA NA SALA DE
REUNIÕES DOS CONSELHOS DEPARTAMENTAIS, SOB A PRESIDÊNCIA DA
PROFESSORA LOUISIANE DE CARVALHO NUNES, DIRETORA DO CCAE, COM
A PRESENÇA DOS(AS) SEGUINTES CONSELHEIROS(AS): GIOVANNI DE
OLIVEIRA GARCIA, VICE-DIRETOR DO CCAE; DJEISON CESAR BATISTA,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS FLORESTAIS E DA MADEIRA;
TARCÍSIO LIMA FILHO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE
ALIMENTOS; CAMILA APARECIDA DA SILVA MARTINS, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL; ANA CLAUDIA HEBLING MEIRA,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINÁRIA; CESAR CONTE
GUIMARÃES FILHO, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA;
CINTIA DOS SANTOS BENTO, COORDENADORA DO CURSO DE AGRONOMIA;
MARIA EMILIA RODRIGUES VALENTE, COORDENADORA DO CURSO DE
ENGENHARIA DE ALIMENTOS; SIDNEY SARA ZANETTI, COORDENADOR DO
CURSO DE ENGENHARIA FLORESTAL; PEDRO GUTEMBERG DE ALCÂNTARA
SEGUNDINHO, SUBCOORDENADOR DO CURSO DE ENGENHARIA
INDUSTRIAL MADEIREIRA; LILIAN GASPARELLI CARREIRA, COORDENADORA
DO CURSO DE ENGENHARIA QUÍMICA; FELIPE BEERBARI NETO,
COORDENADOR DO CURSO DE MEDICINA VETERINÁRIA; MAYARA
MORENA DEL CAMBRE AMARAL WELLER, COORDENADORA DO CURSO DE
ZOOTECNIA; WILLIAN BUCKER MORAES, COORDENADOR DO PROGRAMA
DE PÓS-GRADUAÇÃO EM AGRONOMIA; DAMARIS GUIMARÃES,
COORDENADORA DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA
QUÍMICA; ADÉSIO FERREIRA, COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM GENÉTICA E MELHORAMENTO; MARSHAL COSTA LEME E
ROBSON COSTA DE SOUSA, REPRESENTANTES DO CCAE NO CEPE; CARLOS
EDUARDO COSTA PAIVA, REPRESENTANTE SUPLENTE DOS SERVIDORES
TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO. AUSENTES COM
JUSTIFICATIVA: LEANDRO PIN DALVI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
AGRONOMIA; NEUZA MARIA BRUNORO COSTA, COORDENADORA DO
PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE
ALIMENTOS; HENRIQUE MACHADO DIAS, COORDENADOR DO PROGRAMA
DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS FLORESTAIS; JANAINA CECILIA
OLIVEIRA VILLANOVA KONISHI, COORDENADORA DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS VETERINÁRIAS. NÃO PARTICIPARAM OS
REPRESENTANTES DISCENTES, MANDATO VENCIDO EM 24/05/2023.

A Senhora Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, declarou aberta a
Sessão. 1. APROVAÇÃO DA ATA: Foi apreciada e aprovada, por unanimidade: 1.1 Ata da Sessão
Ordinária do Conselho Departamental, realizada em 13 de setembro de 2023. 2. EXPEDIENTE: A
Presidente solicitou a inclusão dos seguintes processos, a saber: 2.1 Processo digital nº
23068.053147/2023-18 – Departamento de Engenharia Rural – Mirian Alves Gomes –
Encaminha, para aprovação, requerimento para prestação de serviço de docência voluntário.
2.2 Processo digital nº 23068.054810/2023-00 – Departamento de Ciências Florestais e da
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Madeira – Djeison Cesar Batista – Encaminha, para aprovação, solicitação de afastamento do
país. Em votação, os pedidos de inclusão foram aprovados por unanimidade. Exclusão: não
houve. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Documento avulso nº 23068.054607/2023-25 – Centro de
Ciências Agrárias e Engenharias – Encaminha, para homologação, a decisão ad referendum
emitida pela Presidente deste Conselho que aprovou o nome do professor Walter Amaral
Barboza como representante titular deste Centro de Ensino na Comissão Permanente de
Pessoal Docente (CPPD/Ufes), por um período de 2 anos. Em esclarecimento. Em discussão. Em
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E QUATRO BARRA
DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.2 Processo digital nº 23068.050644/2023-64 – Departamento de
Ciências Florestais e da Madeira – Encaminha, para homologação, a decisão ad referendum
emitida pela Presidente deste Conselho que aprovou o afastamento do país do professor José
Eduardo Macedo Pezzopane, com ônus/Agência Financiadora, para realização de visita técnica
na Universidade de Córdoba, Espanha, no período de 12 a 21 de outubro de 2023, sendo de 11
a 22 de outubro de 2023 o período com trânsito incluso. A Conselheira Cintia dos Santos Bento,
com a palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relatora,
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.3
Documento avulso nº 23068.054900/2023-92 – Centro de Ciências Agrárias e Engenharias –
Carlos Eduardo Costa Paiva – Encaminha, para aprovação, sugestão de nomes para
constituição da Comissão Eleitoral para escolha dos representantes dos servidores Técnico-
Administrativos em Educação no Conselho Departamental do CCAE/Ufes. A Presidente fez a
leitura, como segue: Fagner Fernandes Gazzoni (Presidente), Carlos Eduardo Costa Paiva e
Elziane Favoreto Alves Firmino. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E SEIS BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.4
Processo digital nº 23068.016214/2023-13 – Departamento de Medicina Veterinária – Raisa
Maria de Arruda Martins – Encaminha, para aprovação, relatório de atividades desenvolvidas
durante a licença capacitação, no período de 01 de maio a 29 de julho de 2023. A Conselheira
Damaris Guimarães, com a palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão,
do qual foi relatora, favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação.
Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E SETE BARRA DOIS MIL E VINTE
E TRÊS. 3.5 Processo digital nº 23068.011319/2023-86 – Departamento de Engenharia Rural –
Gisele Rodrigues Moreira – Encaminha, para aprovação, relatório de atividades desenvolvidas
durante a licença capacitação, no período de 01 de maio a 29 de julho de 2023. O Conselheiro
Pedro Gutemberg de Alcântara Segundinho, com a palavra, fez a leitura do parecer da
Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual o Conselheiro Jordão Cabral Moulin foi relator,
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E OITO BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.6
Processo digital nº 23068.047438/2023-77 – Departamento de Medicina Veterinária – Carla
Braga Martins – Encaminha, para aprovação, solicitação de afastamento do país, com ônus
limitado, para participação no evento científico “17th World Equine Veterinary Association
Congress - WEVA”, em Santiago, Chile, no período de 08 a 12 de novembro de 2023, sendo de
06 a 13 de novembro de 2023 o período com trânsito incluso. O Conselheiro Djeison Cesar
Batista, com a palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi
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relator, favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E NOVE BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.7
Processo digital nº 23068.048097/2023-57 – Rita de Cássia de Almeida Landi – Encaminha,
para apreciação, recurso sobre desligamento no Programa de Pós-Graduação em Engenharia
Química. A Conselheira Ana Claudia Hebling Meira, com a palavra, fez a leitura do parecer da
Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relatora, favorável à manutenção do
desligamento da discente. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CEM BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.8 Processo
digital nº 23068.054734/2023-24 – Renata Paulino Belone – Encaminha, para apreciação,
recurso sobre desligamento no Programa de Pós-Graduação em Engenharia Química. A
Presidente fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual o Conselheiro
Henrique Machado Dias foi relator, desfavorável ao pedido de reconsideração sobre o
desligamento da discente, portanto, a decisão do Colegiado Acadêmico do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia Química deverá ser mantida. Em esclarecimento. Em discussão. Em
votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E UM BARRA DOIS MIL E
VINTE E TRÊS. 3.9 Documento avulso nº 23068.005683/2023-15 – Departamento de Agronomia
– Encaminha, para homologação, os Planos Semestrais de Atividades Docentes (PAD’s) 2023/1
dos seguintes professores: Adésio Ferreira, André Da Silva Xavier, Cintia Dos Santos Bento,
Danilo de Lima Camelo, Diego Lang Burak, Dirceu Pratissoli, Eduardo de Sá Mendonça, Fábio
Luiz de Oliveira, Fábio Ramos Alves, Felipe Vaz Andrade, Hugo Bolsoni Zago, Hugo José
Gonçalves dos Santos Junior, José Carlos Lopes, Leandro Pin Dalvi, Marcelo Antônio Tomaz,
Marcia Flores da Silva Ferreira, Moises Zucoloto, Renato Ribeiro Passos, Ulysses Rodrigues
Vianna, Willian Bucker Moraes. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.10
Documento avulso nº 23068.055197/2023-30 – Departamento de Agronomia – Encaminha,
para homologação, os Relatórios Anuais de Atividades Docentes (RAD’s) 2022 dos seguintes
professores: Adésio Ferreira, André Da Silva Xavier, Cintia Dos Santos Bento, Danilo de Lima
Camelo, Diego Lang Burak, Dirceu Pratissoli, Eduardo de Sá Mendonça, Fábio Luiz de Oliveira,
Fábio Ramos Alves, Felipe Vaz Andrade, Hugo Bolsoni Zago, Hugo José Gonçalves dos Santos
Junior, José Carlos Lopes, Leandro Pin Dalvi, Marcelo Antônio Tomaz, Marcia Flores da Silva
Ferreira, Moises Zucoloto, Renato Ribeiro Passos, Ulysses Rodrigues Vianna, Willian Bucker
Moraes. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO CENTO E TRÊS BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.11 Documento avulso nº
23068.054924/2023-41 – Centro de Ciências Agrárias e Engenharias – Encaminha para
manifestação quanto à adoção ao Programa de Gestão e Desempenho (PGD) na modalidade
teletrabalho. A Presidente fez a leitura do Ofício nº 29/2023/GD/CCAE/UFES, no qual
apresentou o seguinte encaminhamento: “Adotar o PGD na modalidade teletrabalho na
Secretaria do Centro. Ao final de seis meses será realizada a avaliação do funcionamento do
referido setor, a fim de identificar os impactos da adesão ao PGD e a qualidade dos serviços
prestados. Nesse período, a Comissão Local elaborará um diagnóstico em relação aos demais
setores do Centro.” Após ampla discussão, a Presidente colocou o encaminhamento em
votação. Aprovado por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E QUATRO BARRA DOIS MIL E
VINTE E TRÊS. 3.12 Processo digital nº 23068.053147/2023-18 – Departamento de Engenharia
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Rural – Mirian Alves Gomes – Encaminha, para aprovação, requerimento para prestação de
serviço de docência voluntário, ministrando, para o curso de Engenharia Química, sob a
corresponsabilidade da professora Iara Rebouças Pinheiro, a parte teórica da disciplina
Processos Químicos II (ENG10173), com carga horária de 04 (quatro) horas semanais, no
semestre 2023/2. A Conselheira Mayara Morena Del Cambre Amaral Weller, com a palavra, fez
a leitura do parecer da Comissão de Assuntos Didáticos e Culturais, do qual foi relatora,
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.13
Processo digital nº 23068.054810/2023-00 – Departamento de Ciências Florestais e da
Madeira – Djeison Cesar Batista – Encaminha, para aprovação, solicitação de afastamento do
país, com ônus, para participação no evento científico 13ª edição da “International Conference
Wood Science and Engineering in the Third Millennium”, em Brasov, Romênia, no período de
02 a 04 de novembro de 2023, sendo de 30 de outubro a 06 de novembro de 2023 o período
com trânsito incluso. A Conselheira Cintia dos Santos Bento, com a palavra, fez a leitura do
parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relatora, favorável à aprovação. Em
esclarecimento. Em discussão. Em votação. O Conselheiro Djeison Cesar Batista se declarou
impedido de votar, conforme § 1º do Art. 56 do Regimento Interno deste Conselho. Aprovado
por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E SEIS BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 4.
COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente comunicou que nos dias 05 e 06 de outubro de 2023, das 10h
às 20h, no Parque de Exposições de Alegre, acontecerá a feira Inova Capixaba- Agricultura In
Foco. O evento é realizado pelo Governo do Estado, por meio da Secretaria da Ciência,
Tecnologia, Inovação e Educação Profissional (Secti), em parceria com instituições de Ensino –
Universidade Federal do Espírito Santo (Ufes) e Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia do Espírito Santo (Ifes) – a Prefeitura Municipal de Alegre, o Banco de
Desenvolvimento do Espírito Santo (Bandes), a Federação de Indústrias do Espírito Santo
(Findes) e o Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Espírito Santo (CREA-ES).
Informou que haverá estandes para divulgação dos cursos da Ufes campus de Alegre e também
para os projetos de inovação do CCAE. Solicitou o apoio dos conselheiros na divulgação e
participação prestigiando o evento. 4.2 A Presidente comunicou que a “Semana do
Conhecimento 2023” será realizada na Ufes campus de Alegre no período de 6 a 10 de
novembro. Disse que o evento está programado para ocorrer da seguinte forma: Dia 6/11 -
Jornada de Extensão e Cultura; Dia 7/11 - Mostra de Profissões; e Dia 10/11 - Jornada de
Iniciação Científica, Inovação e Pós-Graduação. 4.3 A Presidente solicitou aos conselheiros que
informem à Secretaria do CCAE, via e-mail, a ocorrência de afastamentos (férias, licença, outros)
que por ventura aconteçam fora do período de recesso acadêmico previsto no calendário. 4.4 A
Presidente comunicou que a solenidade de Colação de Grau Oficial das turmas 2023/2 está
prevista para o dia 02 de fevereiro de 2023, às 19 horas, na Quadra Poliesportiva da Ufes -
campus de Alegre. Ressaltou a necessidade de participação do coordenador ou do
subcoordenador do curso (graduação), motivo pelo qual solicitou especial atenção à marcação
das férias, a fim de que o agendamento ocorra de modo a garantir que um dos dois esteja
presente no dia do evento, bem como na semana anterior, para resolução de possíveis
pendências dos formandos. 4.5 A Presidente comunicou que após inúmeras tentativas de
solução para o problema em relação ao acesso à internet nas Áreas Experimentais de Rive e
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Jerônimo Monteiro, a Superintendência de Tecnologia da Informação (STI) informou que
depende de ações da Superintendência de Infraestrutura (SI). Dessa forma, esclareceu que
ainda não tem uma previsão para a solução do problema. 5. PALAVRA-LIVRE: Não houve. A
Presidente agradeceu a presença de todos e declarou a Sessão encerrada às 10 horas e 30
minutos. Do que era para constar, eu, Kézya Lourenço Barbosa, Secretária, lavrei a presente Ata
que, após lida e aprovada, será assinada pela Presidente deste Conselho e por mim.
Louisiane de Carvalho Nunes - Presidente do Conselho Departamental do CCAE
Kézya Lourenço Barbosa - Siape 1975520


